
ATA N.º 05 DA SESSÃO ORDINÁRIA  DO CONSELHO DE CURADORES. 
 

Ata da sessão ordinária do Conselho de 
Curadores, realizada em 10/07/2001, às 14 
horas, na sala “Professor Ayrton Roberto 
de Oliveira”. 

 
Aos dez dias do mês de julho do ano de dois mil e um, às quatorze horas, reuniu-se o Conselho 1 
de Curadores, convocado através do ofício-circular nº 05/CC/2001, com a presença dos Senhores 2 
Conselheiros: Erves Ducati, representante do Conselho Universitário, Prof. Ademar Arcângelo 3 
Cirimbelli, representante do Ministério da Educação – MEC, Prof. Sérgio Roberto Arruda, 4 
representante das Federações Patronais do Estado de Santa Catarina, Gisele Menezes Mori, 5 
representante do Corpo Discente da UFSC, Carlos Antônio Natividade e Teresinha Ceccato de 6 
Oliveira Gama, representantes dos servidores Técnico-Administrativos da UFSC, sob a 7 
Presidência do Professor Ricardo Lucas Pacheco. Havendo número legal, a Presidência 8 
cumprimentou os Conselheiros, deu por aberta a sessão e ato contínuo, submeteu à discussão e 9 
posterior votação as atas das sessões realizadas em 15 de maio e 05 de junho de 2001. As 10 
referidas atas foram aprovadas por unanimidade. Expedientes: Deu conhecimento dos Ofícios nº 11 
076/SEPLAN/2001 que encaminha Relatórios de Recursos Financeiros recebidos através de 12 
convênios referente ao período de junho de 2001. Informou que o referido Relatório ficará à 13 
disposição dos Conselheiros na Secretaria do Conselho. 2) – Leu, para conhecimento da Plenária 14 
o  ofício encaminhado ao Magnífico Reitor referente a tramitação de termos aditivos sem a 15 
prévia apreciação do Convênio cujo teor foi o seguinte: “Florianópolis, 08 de  junho de 2001.  16 
OFÍCIO Nº 07/CC/2001. Do  Presidente do Conselho de Curadores da UFSC – Ao   Magnífico 17 
Reitor da Universidade Federal de Santa Catarina – UFSC, Prof. Rodolfo Joaquim Pinto da Luz. 18 
ASSUNTO: Tramitação de Termos Aditivos sem a apreciação do Convênio. Em 07/05/2001 foi 19 
distribuído pela secretaria do Conselho de Curadores, os processos anexos para o Conselheiro 20 
Sérgio Roberto Arruda que, ao recebê-los informou da impossibilidade de participar da sessão 21 
agendada para 15/05/2001, bem como de seu suplente, por não estarem em Florianópolis na 22 
presente data. Devolvidos à secretaria do Conselho, esta Presidência redistribuiu os mesmos, à 23 
Conselheira Teresinha Ceccato de Oliveira Gama que, ao recebê-los observou a falta do 24 
convênio referente aos Termos Aditivos. Consultado os arquivos, observou-se que o mesmo não 25 
tramitou pelo Conselho de Curadores. Para evitar atraso na homologação dos mesmos, solicitou 26 
à SEPLAN que encaminhasse o processo do referido convênio para apreciação, juntamente com 27 
os referidos termos. Foi informada por funcionários do setor que desconheciam o convênio pois 28 
o mesmo não tramitou pela SEPLAN/Convênios. Preocupada com a situação a Conselheira 29 
solicitou à PRPG que providenciasse cópia do mesmo para conhecimento, o que foi 30 
encaminhado a esta secretaria. Levado ao conhecimento da Plenária, ficou decidido que a 31 
Conselheira tentaria localizar o Convênio original e conversaria pessoalmente com a Secretária 32 
de Planejamento para agilizar a montagem do referido processo e após relato pela Conselheira, a  33 



Presidência aprovaria “ad referendum” o Convênio e os Termos Aditivos. Localizado no setor de 34 
Finanças  da UFSC o original, a Conselheira comunicou da necessidade do envio do mesmo à 35 
SEPLAN para autuar processo e levou ao conhecimento da Secretária de Planejamento. Diante 36 
da demora da vinda do processo do Convênio, ao Conselho de Curadores, a Conselheira voltou a 37 
solicitar ao setor competente o envio do processo. Causou-nos surpresa quando foi enviado pelo 38 
setor competente apenas uma cópia do convênio. Diante da persistência do não envio do 39 
processo a este Conselho, e diante dos inúmeros outros fatos acontecidos, esta Presidência 40 
decidiu fazer consulta a Douta Procuradoria Geral da UFSC, acerca da legalidade do CC apreciar 41 
os referidos Termos Aditivos, sem a prévia apreciação dos Convênios. Diante da resposta, que 42 
fizemos anexar nos autos dos processos, solicitamos a Vossa Magnificência providências no 43 
sentido de que seja autuado processo do Convênio e o encaminhamento a este Conselho para a 44 
devida apreciação. Lembramos, ainda, que este Conselho persiste em continuar aguardando 45 
respostas ao  ofício nº 02/CC/99, que ensejou a criação de um Grupo de Trabalho que deveria: 46 
“proceder a estudos visando à regulamentação interna e à elaboração de manual de rotinas 47 
atinentes à formalização e tramitação dos protocolos, convênios e instrumentos similares, a 48 
serem firmados pela Universidade,” (Portaria nº 0258/GR/2000). Acreditamos que a conclusão 49 
deste trabalho, significaria um grande avanço, bem como reduziriam, significativamente, 50 
problemas relacionados à montagem e tramitação de processos, entre outros, bem como teriam, 51 
ainda, o sentido de resguardar, a pessoa do Reitor e a UFSC, de futuros aborrecimentos. 52 
Atenciosamente, Prof. Ricardo Lucas Pacheco”. 3) A Presidência informou que o Conselheiro 53 
Sérgio Peters ficará afastado de suas atividades no Conselho por um período de quarenta dias 54 
para tratamento de saúde. Informou, ainda, do término de mandato do Cons. João Norberto 55 
Coelho Neto e apresentou justificativa de ausência do Cons. Márcio Campos. Encerrados os 56 
expedientes e antes de dar início à Ordem do Dia, a Presidência consultou a Plenária sobre 57 
alterações ou inclusões de pauta. Os itens de 1 a 3 e 12 e 13 permanecem em diligência. Os itens 58 
4 e 5 e 7 foram adiados de pauta haja vista a ausência do Cons. Relator e os itens 20 e 21 foram 59 
adiados por solicitação da Cons. Relatora. Não havendo manifestações contrárias, a Presidência 60 
informou que será encaminhado correspondência ao Magnífico Reitor solicitando o retorno dos 61 
processos que encontram-se em diligência a mais de sessenta dias,  e, ato contínuo,  deu início à 62 
Ordem do Dia, sendo relatados os seguintes processos: 1- Nº 003107/2001-51 - Prefeitura 63 
Municipal de Florianópolis solicita aprovação do Termo de Convênio a ser celebrado com a 64 
UFSC com o objetivo de capacitar e orientar equipe de funcionários da PMF. O Conselho de 65 
Curadores aprovou por unanimidade o parecer nº 069/CC/2001 do Cons. Relator Ademar 66 
Arcângelo Cirimbelli, pelo deferimento. 2) Nº 003102/2001-29 - Secretaria Extraordinária de 67 
Informática solicita aprovação do Protocolo de Cooperação e Termo de Convênio a ser celebrado 68 
entre a UFSC e o Banco Santander Brasil S.A. com o objetivo de disponibilizar para a 69 
Universidade acesso e participação no Portaluniversitária. O Conselho de Curadores aprovou por 70 
unanimidade o parecer nº 070/CC/2001 do Cons. Relator Ademar Arcângelo Cirimbelli, pelo 71 
deferimento. 3) Nº 003293/2001-29 - Escola Paulista de Medicina – UNIFE – SP solicita 72 
aprovação do Termo de Convênio a ser celebrado com a UFSC, com o objetivo de estabelecer 73 



um programa de Cooperação Científica. O Conselho de Curadores aprovou por unanimidade o 74 
parecer nº 071/CC/2001 do Cons. Relator Sérgio Roberto Arruda, pelo deferimento. 4) Nº 75 
003708/2001-64 – PRCE encaminha proposta de aumento de taxa para visitação das Fortalezas. 76 
O Conselho de Curadores aprovou por unanimidade o parecer nº 072/CC/2001 do cons. Relator 77 
Erves Ducati, pelo deferimento. 5) Nº 004050/2001-16 – NUMAVAN - Termo de convênio a ser 78 
celebrado com a UFSC, a EPAGRI, Comitê de Gerenciamento de Gerenciamento da Bacia 79 
Hidrográfica do Rio Itajaí e a FURB, objetivando o desenvolvimento técnico para avaliação e 80 
monitoramento do desempenho ambiental de comunidades rurais. O Conselho de Curadores 81 
aprovou por unanimidade o parecer nº 073/CC/2001 do Cons. Relator Ademar Arcângelo 82 
Cirimbelli, pelo deferimento. 6) Nº 000704/2000-43 -  Doação de equipamentos à UFSC. O 83 
Conselho de Curadores aprovou por unanimidade o parecer nº 074/CC/2001 do Cons. Relator 84 
Carlos Natividade, pelo deferimento. 7)  Nº 003888/2000-01 - Escola de Ensino Fundamental 85 
Homero de Miranda Gomes solicita doação de equipamentos. O Conselho de Curadores aprovou 86 
por unanimidade o parecer nº 075/CC/2001 do Cons. Relator Carlos Natividade, pelo 87 
deferimento. 8) Nº 001435/2001-13 - Doação de equipamentos à UFSC. O Conselho de 88 
Curadores aprovou por unanimidade o parecer nº 076/CC/2001 do Cons. Relator Carlos  89 
Natividade, pelo deferimento.  9) Nº 002034/2001-81 – Doação de equipamentos à UFSC 90 
efetuados pela FEPESE. O Conselho de Curadores aprovou por unanimidade o parecer nº 91 
077/CC/2001 do Cons. Relator Carlos Natividade, pelo deferimento. 10) Nº 003507/2001-67- 92 
Prefeitura Municipal de Urubicí solicita doação de mobiliários. O Conselho de Curadores 93 
aprovou por unanimidade o parecer nº 078/CC/2001 do Cons. Relator Carlos Natividade, pelo 94 
deferimento. 11) Nº 002565/2001-73 - Central de Estágios Agentes de Integração Ltda. solicita  95 
aprovação do Termo de Convênio a ser celebrado com a UFSC, objetivando a realização de 96 
estágios. O Conselho de Curadores aprovou por unanimidade o parecer nº 079/CC/2001 do 97 
Cons. Relator Carlos Natividade, pelo deferimento. Encerrada a Ordem do Dia e nada mais 98 
havendo a tratar, a Presidência agradeceu a presença dos Senhores Conselheiros e deu por 99 
encerrada a sessão, do que, para constar, eu, Teresinha Ceccato de Oliveira Gama,  Secretária 100 
Geral dos Órgãos Deliberativos Centrais e Conselheira, lavrei a presente ata que se aprovada será 101 
assinada pelo Senhor Presidente e demais Conselheiros. 102 
 103 


